

RINGKASAN

FANY INDRIANI PERMANA. Perlakuan Akuntansi atas Persediaan Suku Cadang pada PT AI-DSO Cabang Bogor Yasmin. *Accounting Treatment of Spare Parts Inventory at PT AI-DSO Bogor Yasmin Branch*. Dibimbing oleh IMAN FIRMANSYAH dan UDING SASTRAWAN.

PT AI-DSO (PT Astra International, Tbk – Daihatsu *Sales Operation*) Cabang Bogor Yasmin bergerak di bidang usaha penjualan mobil bermerek Daihatsu serta menyediakan layanan purnajual yang mencakup servis, perbaikan *body* kendaraan, dan penggantian suku cadang. Sesuai dengan bidang usahanya, PT AI-DSO Cabang Bogor Yasmin memiliki persediaan yang beragam dengan tujuan penggunaan yang berbeda-beda, salah satunya persediaan suku cadang. Persediaan suku cadang ditujukan untuk dijual langsung kepada pelanggan atau digunakan dalam pemberian jasa servis dan perbaikan kendaraan. Cara pembebanan persediaan suku cadang pada PT AI-DSO Cabang Bogor Yasmin sering menimbulkan selisih perhitungan antara persediaan secara fisik dengan persediaan yang tersaji dalam catatan pembukuan. Apabila hal itu terus-menerus terjadi, perusahaan akan mengalami kerugian yang cukup besar karena nilai jual dan permintaan suku cadang pada PT AI-DSO Cabang Bogor Yasmin cenderung meningkat setiap tahunnya. Oleh karena itu perlu dilakukan pengkajian lebih lanjut mengenai perlakuan akuntansi atas persediaan suku cadang tersebut.

Tujuan laporan akhir ini adalah untuk menguraikan prosedur permintaan, penerimaan, pengeluaran, dan perlakuan akuntansi atas persediaan suku cadang serta evaluasi kesesuaian dengan PSAK Nomor 14 tentang Persediaan.

Wawancara, observasi, dokumentasi, dan studi pustaka merupakan teknik yang digunakan dalam pengumpulan data dan informasi yang mendukung penulisan laporan akhir ini.

Prosedur permintaan persediaan suku cadang dilaksanakan oleh fungsi admin gudang dalam melakukan pembelian suku cadang. Prosedur ini dibedakan berdasarkan tipe order yang dilakukan, yaitu *just in time* (JIT), *regular order* (RO), dan *emergency order* (EO). Prosedur penerimaan persediaan suku cadang dilaksanakan pada saat menerima, menyimpan, sampai membayar persediaan suku cadang. Prosedur pengeluaran persediaan suku cadang dilaksanakan oleh fungsi terkait sampai persediaan suku cadang keluar dari gudang. Prosedur ini dibagi menjadi tiga mekanisme, yaitu melalui mekanik, *direct counter*, dan *customer pre order*. Persediaan suku cadang diakui pada saat prosedur penerimaan persediaan suku cadang dilaksanakan, diukur berdasarkan biaya perolehan, dicatat dengan menggunakan metode perpetual, dinilai menggunakan rumus biaya masuk pertama keluar pertama (MPKP), dan disajikan sebagai salah satu komponen aset lancar dalam laporan posisi keuangan, sehingga sebagian besar perlakuan akuntansi atas persediaan suku cadang pada PT AI-DSO Cabang Bogor Yasmin telah sesuai dengan PSAK Nomor 14 tentang Persediaan.

Kata kunci: akuntansi, persediaan, suku cadang.